

Le sacre de Mgr Cloutier

C'est le 25 juillet, qu'a eu lieu dans la cathédrale de Trois-Rivières la consécration de S. G. Mgr F.-X. Cloutier, élu pour succéder au regretté Mgr Lafleche. Rarement nous a-t-il été donné d'assister à une cérémonie plus touchante, plus imposante, plus solennelle.

La ville de Trois-Rivières, d'ordinaire si paisible, était toute en mouvement. Partout des drapeaux, des décorations, des airs de fête; une joie sincère rayonnait sur toutes les figures, et annonçait aux étrangers avec quelle émotion et quel bonheur la population trifluvienne, si longtemps privée de son premier pasteur, retrouvait enfin dans la personne de Mgr Cloutier un Chef éclairé, un Ami et un Père.

L'organisation de la fête, conduite par M. le Chan. Richard, ne laissait rien à désirer. Douze archevêques et évêques et un nombre très considérable de prêtres étaient accourus de tous les diocèses de la Province, et même de plus loin, pour donner au successeur de Mgr Lafleche le témoignage de cette sympathique estime dont jouissait à si juste titre l'illustre évêque défunt. Malgré cette affluence, il y eut place pour tous; à l'évêché, au séminaire et ailleurs, ce fut comme un concours de bonté, d'urbanité, d'hospitalité la plus franche et la plus cordiale.

Les rôles principaux de cette grande démonstration religieuse étaient tenus par des évêques de la province ecclésiastique de Québec, celui de prélat consécrateur par S. G. Mgr Bégin, celui d'évêques assistants par NN. SS. Blais et Labrecque, tandis que S. G. Mgr Gravel avait été chargé de la partie oratoire.

On a pu lire dans les journaux quotidiens les menus détails de cette fête mémorable: il serait oiseux de les répéter ici. Nous nous contenterons de dire que de l'aveu de tous, le sermon, prononcé par Mgr de Nicolet, a été tout à fait remarquable et digne de la circonstance. Le distingué prédicateur avait pris pour sujet de son discours la nécessité dans l'Eglise d'une autorité enseignante, vérité trop souvent oubliée de nos jours et sa parole nourrie, raisonnée, persuasive, éloquente, était bien propre à porter la conviction dans tous les esprits. Mgr Gravel a su faire très délicatement l'éloge de son nouveau collègue dans l'épiscopat.